

令和5年1月27日

保護者様

三木市立吉川小学校  
校長 長谷川 珠里

## 吉川小学校 新たなスタートを迎えて (36)

寒冷の候、保護者の皆様にはますますご清栄のこととお喜び申し上げます。日頃は、本校教育にご理解ご協力をいただき深く感謝いたします。

1月25日(水)は積雪による道路状況を鑑み、登校時刻を2時間遅らせました。前日に「すぐーる」で連絡をし、保護者の皆様にはご準備いただきました。お陰様で大きなトラブルも無く学校生活を継続することができました。ご理解・ご協力に感謝致します。

引き続き、東吉川小学校と吉川小学校の統合初年度ですので、学校での様子や保護者をお願いしたい事等をお伝えする方法として、本文書をお渡ししています。お読みいただく時間を作ってください、ご確認をお願いします。

なお、本校のホームページにも同様のものをUPしていますので、過去の文書も確認いただけます。必要に応じてご利用ください。

☆学校HP(ホームページ)アドレス <http://www.miki.ed.jp/el/yokawa/>

☆検索窓に「吉川小学校」を入力して検索ください。

### 1 新型コロナウイルス感染症対策と学びの継続

#### (1) 1月25日(水)朝の様子

気象警報は発表されませんでしたでしたが、前日の夜から降った雪が積もり、町内のあちらこちらで、スリップ等により事故が確認できました。

通学バスのドライバーは待機場所へ予定時刻よりも早く到着できていましたが、道路や事故の状況を鑑み、登校を2時間遅らせる判断をしました。



教職員の多くは始業時刻には出勤できていましたが、出勤時にいつもとは違うルートに迂回をしたり、いつもより2時間多くかかったり、出勤ができなかった者もいました。

登下校も安全第一で判断していきたいと思いますし、教職員の通勤も同様としています。保護者の皆様には、徒歩通学の集合場所やバス停までの見守り時間の調整や自宅学習の判断をしていただいたと思います。ありがとうございました。

#### 【オンラインでの朝の会の様子】



タブレットを使って、オンラインで「朝の会」を行いました。「2時間後の登校ができそうか。」といった確認も行い、受け入れる準備を進めました。

#### (2) 校内授業研究

1月25日(水)の5校時、体育の校内授業研究を行いました。冷たい風は吹いていましたが、お昼には雪も溶けたので、予定通り運動場で行いました。



単元は5年生の「ベースボール型ゲーム」です。兵庫教育大学から森田教授と中須賀准教授には指導案や授業参観をもとに、指導いただきました。このように教職員が教育のプロとしての力量を高めていけるように、校内研修を行っています。



加えて、全校で行っている「体力アッププロジェクト」の取組についても、「小学校期において伸ばすべき子どもの身体的諸能力」というテーマで指導いただきました。

徒歩から通学バスへ通学方法が変更となり、体を動かす機会が減少した子ども達の体力低下を心配する声もあります。一方、統合をきっかけにスポーツ教室（野球やサッカーやバスケットボール等）に通い始めた子どももいます。学校でも運動に親しむ習慣を身に付けていけるような取組を進めていきますが、ご家庭でもできる事、できそうな事をお考えいただきたいと思います。

## 2 卒業式について

今年度の卒業式も感染症対策を講じながら行います。市内の全学校では「来賓に出席を求めない」という方針のもと、可能な限り長時間にならないように時間を調整する事としています

卒業式に関しては以下のようにお伝えしています。すでに、ご存じの方もおられると思いますが、再度確認をお願いします。

### (1) 卒業式の服装について

「袴等での出席が可能ですか」との質問が昨年度の6年生の保護者から出されましたが、吉川小学校の方針は「中学校等の制服に準じる。」としています。

#### 【参考】閉校校の卒業式（令和2年度）

中吉川小	数人が袴着用	東吉川小	袴着用無し
上吉川小	袴着用無し	みなぎ台小	数人が袴着用

## 【補足説明】

Q 1 : 「中学校の制服に準じる」とは、中学校の制服を着てきなさいという事でしょうか。

A 1 : 袴等の着用については控えてほしいという事です。

Q 2 : 新たに卒業式のために洋服を準備するのは、費用がかかるので中学校の制服を着ても良いでしょうか。

A 2 : 小学校を卒業して中学校へ入学するという節目ですので、中学校の制服を着用していただいて構いません。

Q 3 : 譲り受けた（購入した）ジャケットがあるのですが、中学校の制服を着ないといけませんか。

A 3 : 袴等の着用は控えてほしいという事ですので、譲り受けた（購入した）ジャケット等で出席ください。

Q 4 : 袴等の和装は禁止で良いと思いますが、小学生らしく節度を持った服装で卒業させたいと思っています。

A 4 : 保護者が考えておられる服装で出席ください。

Q 5 : 他校では「普段着で良い」と聞いた事がありますが、中学校の制服を着ないといけませんか。

A 5 : 「普段着で良い」とは、華美になりすぎないという事だと思っています。普段着でも構いません。

## (2) 謝恩会等について



卒業式後の「保護者代表謝辞」や謝恩会については控えていただくとしています。保護者の中には、「今までやっていたので・・・」とお考えの方もおられるかと思いますが、諸般の事情を鑑み本校の方針としています。

卒業式には1年生から5年生が出席し、保護者と共に、6年生の卒業と言う門出をお祝いしたいと思います。卒業生の姿から在校生は多くの事を学びます。

保護者の出席については、1家庭2人までの出席でお願いしようと思っておりますが、感染状況に応じて人数の制限をしない事も考えています。詳細は後日、お伝えします。